
Inauguração da Torre da 
Alfândega adiada para as 
Gualterianas

ROMARIA GRANDE ESTÁ 
DE VOLTA A S.TORCATO NO 
PRIMEIRO FIM-DE-SEMANA 
DE JULHO
OBRAS

Banhos Velhos: Best Youth e Moullinex (dj set) esta sexta em Caldas das TaipasCULTURA

GNR inaugura Gabinete de 
Atendimento ao Cidadão em 
Silvares
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DESPORTO

João Mendes volta a vestir a 
camisola do rei com contrato 
até 2028

Miguel Miranda mantém-se no 
basquetebol e Nuno Pereira no 
comando ao voleibol vitoriano

Plano de Inovação do 
Guimagym vence Prémio Clube 
Top promovido pelo IPDJ

THE LEGENDARY 
TIGERMAN 
REFORÇA CARTAZ DO 
ROCK NO RIO FEBRAS

VITÓRIA SC

Casa Mortuária “incomum” 
em Sande Vila Nova está ao 
serviço da população

CONCELHO

PSD e executivo na defesa da 
Academia do VSC em Guimarães

FRANCISCA JORGE 
CONQUISTA EM CASA 
MAIOR PRÉMIO 
DA CARREIRA

VIAGEM AOS 
ALICERCES DO REINO

CIDADE-BERÇO ACOLHE FEIRA AFONSINA E COMEMORA DIA UM DE PORTUGAL 

CONCELHO

MODALIDADES

https://www.facebook.com/Casa-das-Baterias-460013544059710/
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Carby – A sua opção Renault 
em Guimarães

Neste verão, a primeira pa-
ragem é na Carby Renault de 
Guimarães.

Aproveite até 3.000€ de des-
conto em viaturas seminovas e 
usadas. E porque comprar carro 
é só o início da viagem, os nos-
sos veículos incluem ofertas 
de até 1.600€*, em serviços de 
oficina.

Sobre a Carby 
www.carby.pt

Fundada em 2023, a Carby 
nasce da fusão do Grupo JAP 
e do Grupo Entreposto, duas 

instituições centenárias do 
sector da mobilidade, tanto em 
Portugal como no continente 
africano.

Atualmente é representante 
oficial de 16 marcas do sector 
automóvel – Abarth, Audi, Ci-
troën, Dacia, Fiat, Fuso, Hyun-
dai, Jeep, Mitsubishi, Nissan, 
Opel, Peugeot, Renault, Seat, 
Škoda e Volkswagen – distribuí-
das por mais de 60 pontos de 
venda e assistência técnica, de 
Norte a Sul do país.

*Oferta válida na compra de 
um veículo seminovo ou usado 
até 30 de junho na Carby Re-
nault de Guimarães. A oferta 

consiste num livro de vouchers 
de vantagens e descontos 
em serviços de oficina, válido 
durante 3 anos após a data de 
aquisição do veículo. Oferta 
não convertível em dinheiro.

Carros Novos, 
Usados e Serviços 
de Oficina – Carby

A Carby é representante 
oficial de 16 marcas do setor 
automóvel. 

Com uma sólida presença de 
Norte a Sul do país, a Carby 
está sempre consigo.

A melhor tenista portuguesa 
da atualidade venceu em casa, 
em Guimarães, e alcançou a 
maior vitória da carreira no 
Ladies Open da cidade berço 
(uma prova do circuito W75), 
derrotando a norte-americana 
Liv Hovde em dois sets num 
encontro que durou cerca de 
1h30 e decorreu na manhã do 
passado domingo, dia 16 de 
junho.

Com a sua irmã, Matilde, par-
ceira de grandes conquistas já 
há vários anos, e também ex-
traordinária tenista, Francisca 
foi vice-campeã do torneio vi-
maranense.

Na próxima semana, Francisca 
estrear-se-á em Wimbledon, 
no qualifying para o quadro 
principal do torneio, alcançan-
do mais um sonho.

Paulatinamente, as irmãs têm 
conquistado o mundo do ténis. 
Em Portugal, são campeãs re-
gulares e já dão cartas a nível 
internacional, com sucessos 
alcançados pela enorme de-
dicação, espírito de sacrifício 
e amor à modalidade que de-
monstram.

Ao vencer o Guimarães Ladies 
Open, Francisca Jorge alcan-
çou ainda a melhor posição de 
sempre no ranking mundial, o 
181.º posto, assegurando uma 
subida de 27 lugares.

Na manhã de domingo, as 
bancadas do Clube de Ténis de 
Guimarães estiveram cheias, 
numa exceção, para ver a vi-
maranense brilhar, ao garan-
tir uma vitória que classificou, 
naturalmente, de “muito espe-
cial”, por ter sido na sua cidade 
e junto daqueles que a viram 
crescer e tornar-se o que hoje 
é.

Deveríamos ser um povo que 
vibrasse mais com os seus, 
que celebrasse cada uma das 
suas vitórias, que sentisse or-
gulho das conquistas de cada 
um dos portugueses, dos que 
estão aqui e espalhados pelo 
mundo. 
Há conquistas que passam ao 
lado de tantos, mas que con-
vém registar, nem que seja 
aqui.
 
Parabéns Francisca!

Parabéns Francisca Jorge!

Carby Summer Days até 30 junho 
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A cidade de Guimarães veste-se novamente segundo os tempos idos para receber um dos eventos mais acarinhados pelos 
vimaranenses.  A Feira Afonsina começa esta sexta-feira, dia 21 de junho e termina no dia 24 de junho, dia em que também se celebra 
a Batalha de São Mamede. O evento está inserido no programa de celebrações do "Dia Um de Portugal.

Guimarães regressa aos Alicerces 
do Reino durante quatro dias

As ruas da cidade berço vol-
tarão a representar o período 
que antecede a Batalha de S. 
Mamede, em 1128, revisitando 
a época dos primeiros reis de 
Portugal.  Para esta 12ª edição, 
o Município de Guimarães 
pretende “dar continuidade ao 
evento proporcionando a todos 
os visitantes uma experiência 
inesquecível no tempo, através 
da construção de espaços 
temáticos que caracterizarão 
os quatro dias do evento”, pode 
ler-se no site do município.
Tendo como mote o “Dia Um de 
Portugal”, e procurando manter 
a vertente pedagógica, a Feira 
Afonsina, na edição de 2024, 
procura dar destaque às Or-
dens Militares e Religiosas que 
tiveram um papel fundamental, 
quer na conquista territorial, 
quer na organização da socie-
dade que se foi verificando após 
a Batalha de S. Mamede.
A viagem está marcada para o 
próximo fim-de-semana e con-
tará com vários momentos de 
recriação histórica, espetáculos, 
sete áreas temáticas, oito ativi-
dades e um mercado, onde não 
faltará o repasto tradicional, o 
comércio de artesanato e vários 

utensílios medievais. São cerca 
de 100 artistas, 18 companhias 
de teatro, mais de 100 exposito-
res comerciais e 70 voluntários 
os envolvidos na Feira Afonsina.
Serão quatro dias de represen-
tação sublime no que toca à 
exatidão dos acontecimentos 
ocorridos na fundação de 
Portugal.  A começar pela 
representação histórica que se 
realizará sob o tema “Os Alicer-
ces do Reino”. Neste momento, 
será representado a altura em 
que Afonso Henriques adotou 
o título de príncipe e impôs-se 
como governante do Condado, 
após a vitória na Batalha de São 
Mamede, ocorrida a 24 de junho 
de 1128. Na representação vai 
ser possível ver os planos que 
Afonso Henriques adotou para 
alicerçar as bases do futuro 
novo reino, alargar os limites 
do seu poder, conquistar terras 
mouriscas e tornar definitiva a 
separação política e religiosa da 
Galiza. Esta atração vai decor-
rer nos quatro dias do evento, 
na Encosta Sul do Castelo de 
Guimarães, a começar por 
sexta-feira  às 21h00 e 23h00; 
às 17h00, 21h00 e 23h00 de 
sábado e domingo;  e às 15h00, 

17h00 e 21h00 de segunda-feira.
Para além deste, haverão ou-
tros espetáculos que animarão 
a cidade, exemplo disso é o 
Torneio de Armas e a Alma 
Templária. O Folguedo Final 
é, como já é habitual, um dos 
espetáculos mais aguardados 
pelos vimaranenses onde um 
par de trovadores insiste em 
continuar o folguedo.
As várias áreas temáticas esta-
rão distribuídas por vários pon-
tos da cidade. O Acampamento 
das Ordens terá, no mesmo 
espaço, dois acampamentos 
distintos. De um lado estarão 
os Cavaleiros Templários ou 
Ordem do Templo. Para além 
de serem uma Ordem Religiosa, 
com as regras de Cister, foram 
principalmente uma Ordem 
Militar de cavalaria. No outro, 
a Ordem do Hospital ou os 
Hospitalários de São João de 
Jerusalém, não tinha ainda uma 
organização militar, mas a sua 
presença tomava raízes para 
que isso acontecesse.
É no jardim com vista para o 
Castelo, que os infantes do 
reino encontrarão o seu habitat 
natural, tendo à sua espera um 
conjunto de atividades fun-

damentais para o seu desen-
volvimento como oficinas de 
desenhos e pinturas, jogos de 
mesa e um conjunto alargado 
de brincadeiras.
Na Praça dos Ofícios, os visi-
tantes da Feira Afonsina terão 
oportunidade de ver e compro-
var a panóplia de profissões 
que existiam naquela época. A 
luta pela sobrevivência levava 
o povo a laborar de sol-a-sol. 
A fome e a escassez de víveres 
empurravam-nos para uma 
condição de vida miserável e 
fazia-se de tudo para viver mais 
um dia. Apenas uma uma mino-
ria de ofícios tinham privilégios 
diferentes do restante povo, 
como por exemplo, o ferreiro. 
Este gozava de privilégios que 
lhe dava liberdade para percor-
rer o reino, servindo os vários 
senhores feudais, nobres e o 
clero.
Mais do que ver, os visitantes 
do certame poderão comprovar 
como se vivia naquela época 
com a participação das oito 
atividades preparadas. Desta 
forma, podem fazer parte de 
um treino militar, experimentar 
táticas de combate, fazer uma 
refeição diferente com um pere-

grino, um militar ou até o bispo 
ou  viver num acampamento da 
Ordem de S. João de
Jerusalém. Para os mais pe-
quenos, está preparada uma 
oficina onde poderão trabalhar 
com o couro e, posteriormente, 
transformá-lo num pequeno 
objeto. Para além disso, há 
várias atividades para eles a 
decorrer durante todos os dias 
na Biblioteca Municipal Raul 
Brandão. Também o tradicional 
Cortejo dos Petizes  faz parte do 
programa do evento e ocorrerá 
sábado, domingo e segunda-
-feira às 18h00.
A Feira Afonsina decorrerá en-
tre a zona do Castelo, a Praça 
da Oliveira e, este ano, uma das 
grandes novidades, é a chega-
da da feira à Zona de Couros, 
envolvendo assim a nova zona 
classificada pela UNESCO, como 
Património Mundial da Humani-
dade. 
Por lá, vai ser possível ver vários 
espetáculos de música, teatro, 
visitas encenadas e várias 
oficinas. O arranque da Feira 
Afonsina está marcado para 
dia 21 de junho, às 18h00, e o 
encerramento para dia 24, às 
22h00. •

© CMG
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V Jornadas Históricas abordaram a 
figura de Mumadona Dias e a sua 
relação com Guimarães

As Jornadas Históricas são 
conferências científicas que 
têm como objetivo dar visibili-
dade às investigações sobre a 
época medieval e moderna. Na 
edição deste ano, a iniciativa 
incidiu sobre a figura de Muma-
dona Dias, dando a conhecer a 
sua relação com o território.

Com a abertura de Isabel 
Fernandes e Paulo Lopes Silva, 
vereador da cultura na Câma-
ra Municipal de Guimarães, 
o evento teve como palco a 
Pousada de Santa Marinha da 
Costa, e decorreu na manhã de 
sábado, dia 15 de junho.

Após os primeiros passos 
da quinta edição do certame, 
Antero Henrique, presidente da 
Sociedade Martins Sarmento 
abriu o livro das Jornadas His-
tóricas com a apresentação da 
revista Afonsina IV 2023 – O 
Quotidiano na Idade Média. De 
seguida, Luís Carlos Amaral deu 
o mote para a primeira confe-
rência do dia, denominada de 
“Experiências monásticas no 
Noroeste hispânico entre os 
séculos X e XI”.

Manuel Luís Real, investi-

gador do CITCEM-FLUP e do 
IEM-Nova FCSH apresentou os 
“Elementos para a reconstitui-
ção arquitetónica e espacial 
nas fases 1 – 4 da Costa (Gui-
marães)”. 

A fechar o ciclo houve um 
painel composto por Daniel V. 
Oliveira, Miguel Azenha, Hélder 
Sousa, Manuel Cabaleiro e 
Isabel Maria Fernandes, com 
a ” Reconstituição diacrónica 
digital das zonas ocupadas 
pelo antigo paço condal e pelo 
Mosteiro de Santa Marinha da 
Costa”.

Da parte da tarde, Manuel 
Luís Real, deu uma conferência 
sobre “Técnicas construtivas 
camponesas no Centro Norte 
de Portugal no tempo de Mu-
madona Dias”.

As Jornadas Históricas servi-
ram ainda para a apresentação 
da obra “Mesteres e Mesteirais 
de Guimarães: séculos XIV e 
XV”, de Aires Fernandes. 

A V edição encerrou com uma 
visita guiada pelo Mosteiro de 
Santa Marinha da Costa com 
o acompanhamento de Daniel 
Oliveira e Manuel Luís Real. •

© Mais Guimarães

© Direitos Reservados

Feira Afonsina alargada 
à zona de Couros

Guimarães prepara-se para celebrar 896 anos da Batalha de S. Mamede
O programa comemorativo do 

Dia Um de Portugal inicia-se no 
dia 22, com uma demonstração 
de meios do Exército Portu-
guês no Campo de S. Mamede, 
patente até 23 de junho, e um 
“Concerto de Órgão comemora-
tivo da Batalha de S. Mamede”, 
no dia 22 junho às 21h30 e no 
dia 23 às 16h30, organizado 
pela Colegiada N. Srª. da Olivei-
ra.

No dia 24, decorrerá a tra-
dicional Missa Solene, uma 
celebração eucarística especial 
para o dia, a Homenagem aos 

Mortos, às 18h00, junto à está-
tua de D. Afonso Henriques, e 
a Sessão Solene evocativa do 
24 de Junho de 1128, às 21h30 
no Campo de S. Mamede, com 
a aposição de condecorações 
honoríficas e o Concerto pela 
Banda de Musical de Pevidém e 
o Coro São Mamede.

Recorde-se que a Comissão 
Científica que está a preparar 
a celebração dos 900 anos da 
Batalha de São Mamede divul-
gará ainda, num momento a 
ser anunciado pelo município, o 
trabalho que tem desenvolvido. 
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As condecorações mereceram a aprovação por unanimidade da vereação municipal nesta segunda-feira, dia 17 de junho.

Guimarães homenageia dez entidades 
com medalhas honoríficas no dia Um de 
Portugal

Guimarães condecorará 
10 entidades (quase todas 
vimaranenses) no âmbito das 
comemorações do dia Um de 
Portugal, celebrado a 24 de 
junho.

A Medalha de Honra do mu-
nicípio de Guimarães será atri-
buída à Escola de Engenharia 
da Universidade do Minho, ao 
Exército Português e ao jornal 
Comércio de Guimarães; a 
Medalha de Mérito municipal 
será entregue à Irmandade 
de São Torcato; a Medalha de 
Mérito Social destina-se a Ro-
riz Mendes, juíz da Irmandade 
da Penha; o Mérito Associati-
vo fica com Paulo Novais, juíz 
da Irmandade de São Torcato 
e professor da UMinho.

O Mérito Científico será 
atribuído ao cineasta Rodrigo 
Areias; o Mérito Cultural a 
Dulce Félix; o Mérito Despor-

tivo a Rui Bragança; e, por 
fim, o Mérito Empresarial a 
Cristina Vaz.

No final da sessão quinze-
nal, o presidente da Câmara 
Municipal de Guimarães, Do-
mingos Bragança, expressou 
estar “satisfeito por haver 
unamidade na votação das 
medalhas de honra na cidade”, 
destinadas a entidades e no-
mes que “prestaram serviços 
de excelência de Guimarães.”

Do lado da oposição, Bruno 
Fernandes, vereador da coli-
gação “Juntos por Guimarães” 
reconheceu que “todas as 
homenagens prestadas são 
muito importantes para 
destacar o mérito em várias 
áreas e é um dia importante 
para o concelho. O momento 
das homenagem é especial e 
merece todo o entusiamo e 
apoio.” •

© Direitos Reservados

Inauguração da Torre da Alfândega 
adiada para as Gualterianas

A Torre da Alfândega não será 
reaberta no dia 24 de junho, tal 
como desejava Domingos Bra-
gança, presidente do município 
de Guimarães.

A inauguração da Torre da 
Alfândega “vai passar para as 
Gualterianas”, em que “faremos 
uma celebração em conjunto 
com as festas da cidade”, reve-
liu o autarca no final da reunião 
de câmara desta segunda-fei-
ra, dia 17 de junho.

Os trabalhos de requalifi-
cação da torre vimaranense 
“poderiam acelerar e dizer que 
isto estaria pronto na semana 
de 24 a 29 de junho” mas o 
edil apontou que “não gosta 
desta aceleração” e que “não 

há necessidade disso”, pelo 
que a reabertura deverá ser 
na “sexta-feira ou sábado das 
festas da cidade”, explicou.

Assim, a inauguração da co-
nhecida torre da cidade berço 
não será realizada no dia 24 de 
junho, data inicialmente adian-
tada pelo presidente da Câ-
mara Municipal de Guimarães. 
Na sessão quinzenal de 14 de 
março, Domingos Bragança es-
perava “comemorar a fundação 
de Portugal, no próximo dia 24 
de junho, inaugurando este es-
paço. Era bom para Guimarães 
ser numa data emblemática.”

Contudo, a aprovação da 
prorrogação do prazo da re-
qualificação da obra no dia 20 

de maio, atrasou a inauguração 
atempada do espaço que se 
encontra no coração da cidade. 

A necessidade do alarga-
mento do prazo definido 
previamente deve-se ao 
“aparecimento de fendas 
estruturais no paramento 
norte, visíveis em dois planos 
ortogonais, nomeadamente 
no alçado interior e no alçado 
lateral (poente)”, é possível ler 
na agenda da reunião passada. 
As fendas traduzem-se numa 
“situação imprevisível, não 
passível de deteção prévia, que 
não permite a continuação dos 
trabalhos da empreitada nos 
termos previstos no contrato 
inicial”, acrescenta a nota. •

© Mais Guimarães

Ricardo Araújo critica município em 
reunião com António Miguel Cardoso

O presidente do PSD Guimarães 
reuniu com o presidente do Vitó-
ria e ainda com o presidente da 
Assembleia Geral do clube para 
estar a par, "com profundidade e 
detalhe", do processo da Acade-
mia do clube, depois de ser aberta 
a possibilidade do projeto ser 
instalado em Fafe.

Na sessão junto com a direção 
dos conquistadores, o social-
-democrata sublinhou como 
“inaceitável” e “inadmissível” a 
“gestão socialista do município 
de Guimarães”, considerando que 
“protelou este processo ao longo 
de uma década ou mais”. Ricardo 
Araújo “condenou” a maioria por 
“não ter sido capaz de apresentar 
ao Vitória SC uma alternativa 
concreta, credível e viável para 
garantir de facto e de direito que a 
construção da nova academia seja 

efetiva e concretamente instalada 
no concelho de Guimarães”.

O líder do PSD em Guimarães 
deu conta que a “falta de trabalho 
e de concretização desta gestão 
municipal do PS penalizou os inte-
resses do Vitória e de Guimarães.” 
Caso a academia “for para outro 
concelho”, o tribuno aponta o dedo 
para o Partido Socialista, por ter 
essa “responsabilidade.”

Ricardo Araújo ainda criticou o 
município de Guimarães por “estar 
sistematicamente a dizer que o 
Vitória é o maior embaixador do 
concelho mas depois quando é 
efetivamente necessário mate-
rializar e concretizar esse apoio, 
garantindo aos dirigentes que 
têm aqui todas as condições para 
colocar no terreno a sua nova Aca-
demia, se assobie para o lado e se 
mostre apenas incompetência.” •

© Mais Guimarães
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O PSD poderá escolher um vereador para integrar um grupo de trabalho no processo da localização da academia do Vitória, após convite 
feito pelo presidente do município de Guimarães, Domingos Bragança.

Projeto “prioritário e estratégico”: 
PSD junta-se ao município para trabalhar 
na academia do Vitória

A novela do projeto da aca-
demia vitoriana voltou a estar 
em cima da mesa na reunião de 
câmara desta segunda-feira, dia 
17 de junho, depois de Ricardo 
Araújo, vereador eleito pela co-
ligação “Juntos por Guimarães”, 
ter-se reunido com António 
Miguel Cardoso para estar a par 
do processo com detalhe.

O também deputado na As-
sembleia da República conside-
ra o projeto como “estratégico” 
e “prioritário para Guimarães” 
justificando que este é um 
processo que visa “desenvolver 
o maior clube e embaixador de 
Guimarães, mas que tem um 
projeto profissional de desen-
volvimento da sua vertente 
desportiva.”

Além da “questão identitária” 
e da “relação emocional que o 
Vitória tem com os vimaranen-
ses”, Ricardo Araújo enaltece a 
importância do projeto devido 
à sua “localização”, que permite 
“alavancar o crescimento dessa 
zona do território: É necessário 
garantir acessibilidades, será 
um polo de atratividade, criar 
empregos, e serviços associa-
dos”, explica. Recorde-se que 

a localização prevista para o 
projeto é o Parque de Ardão 
em Silvares e na freguesia de 
Ponte, espaço com cerca de 15 
hectares.

O líder social-democrata acei-
tou o convite feito por Domingos 
Bragança para participar num 
grupo de trabalho que garante 
essas condições ao clube do rei, 
juntamente com Anna Cotter, 
vereadora com os pelouros do 
Urbanismo na Câmara Municipal 
de Guimarães, e Nélson Fel-
gueiras, vereador do Desporto: 
“Respondemos afirmativamente 
e continuaremos a trabalhar 
para dar esse contributo.” 

“Todos queremos 
que a extensão da 
academia seja em 
Guimarães” expressa 
Bragança

Em resposta, o presidente do 
município esclareceu que “se há 
assunto que temos total conver-
gência é este, todos queremos 
que a extensão da academia 
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seja em Guimarães e seria um 
absurdo não se localizar no 
concelho.” O edil repetiu que a 
liderança do projeto “é do Vi-
tória” e explicou que a Câmara 
Municipal está a “trabalhar 
na aquisição dos terrenos do 
Parque de Ardão, no âmbito 
do Plano Diretor Municipal 
(PDM).”

O autarca demonstrou-se 

disponível para que “os ve-
readores indiquem um do PSD 
para trabalhar com a Anna 
Cotter e o Nélson Felgueiras 
e fechar o PDM, para que 
percebam as especificidades 
e acrescentem qualidade ao 
projeto.” Domingos Bragança 
acrescentou que é necessário 
“melhorar e acelerar no tem-
po”, porque o projeto “sempre 

encontrou dificuldades”, re-
lembrando que é um processo 
que passou pela presidência 
de Júlio Mendes, Miguel Pin-
to Lisboa e António Miguel 
Cardoso. Queremos mesmo 
avancar com a academia e dar 
o contributo para o Pavilhão 
Gimnodesportivo (na escola 
João de Meira) e para as pisci-
nas do clube”, rematou. •
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Oposição pede para serem “tiradas conclusões de acusação” 
feita por Amadeu Portilha num artigo de opinião

Confrontado com Bruno Fer-
nandes, vereador da coligação 
Juntos por Guimarães, o presi-
dente da Câmara Municipal deu 
conta que "há linhas vermelhas 
que não podem se ultrapassa-
das" e esclareceu que falará com 
Amadeu Portilha, presidente da 
Tempo Livre, sobre a sua opinião 
publicada num artigo de opinião 
sobre a "disputa no PS".

O social-democrata alertou 
o autarca para “um artigo de 
opinião de um colaborador desta 
casa, um ex-vereador que tem 
um passado significativo no 
passado recente desta Câmara” 
em que acusa “militantes que 
aproveitam os seus estatutos 
e recursos para promoção pes-
soal” na corrida à liderança do 
PS.

Bruno Fernandes falava sobre 
um artigo de opinião escrito por 
Amadeu Portilha, presidente 
da Tempo Livre, na edição da 

semana passada do jornal Mais 
Guimarães, onde refere que “um 
partido não pode ficar refém 
de ninguém. Muito menos de 
neo-militantes que aproveitam o 
seu estatuto e recursos públicos 
que lhe colocam nas mãos para 
subir no elevador social que os 
conduza ao destino das suas 
ambições pessoais”.

Perante esta afirmação, o 
vereador da oposição expressou 
ter ficado “chocado e indignado” 
e pediu para que “este protago-
nista explique o que quer dizer ou 
então isto é algo perfeitamente 
natural e aceitável.”

Além disso, o tribuno do PSD 
ressalvou que é preciso “trans-
parência e objetividade na ges-
tão das empresas municipais”, 
nomeadamente numa empresa 
que “só serve um cliente que é o 
município de Guimarães.”

Presidente da Câmara Muni-
cipal de Guimarães vai inquirir 

Amadeu Portilha
Em resposta, Domingos Bra-

gança, presidente da Câmara 
Municipal de Guimarães, frisou 
ter “respeito pela liberdade de 
cada um com responsabilidade”, 
mas que “há linhas vermelhas 
que não podem se ultrapassa-
das”. Assim, o edil admitiu que 
“a Câmara Municipal notificará o 
presidente da Tempo Livre para 
se pronunciar e dizer em por-
menor o que quis dizer no artigo 
da opinião para o bom nome da 
empresa e do município.”

O autarca reconhece que a 
liderança do PS “está em disputa 
com várias candidaturas” e 
aponta que “deixará isso livre-
mente funcionar desde que não 
coloque em causa o trabalho”. 
Contudo,  Domingos Bragança 
apontou que a luta do PS “não 
está em Santa Clara, mas sim no 
Largo do Toural, por isso é lá que 
se discute e tomam decisões.” •
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Vânia Dias da Silva alerta para o “descuidado” 
com a superfície do Parque de Camões
A vereadora da oposição considera que o espaço que tem "ar de abandono" e que é um "cartão de visita dramático para Guima-
rães".

Vânia Dias da Silva ficou “sur-
preendida por perceber que a 
superfície do Parque de Camões 
(parque de estacionamento re-
cente que se encontra no centro 
da cidade) tem ar de abandono: 
em vez de ser verde, vejo palha 
amarela e uma zona árida e de-
sagradável a cobrir o espaço, que 
suspostamente teria canteiros. É 
francamente feio”, acrescentou.

Recordando que é um espaço 
“onde os turistas estacionam”, a 
vereadora eleita pela coligação 
“Juntos por Guimarães” aponta 
que o Parque de Camões “é um 
cartão de visita dramático para 
Guimarães. Não é comum o con-
celho ter esse descuidado com 
os espaços comuns e não tem a 
ver com o facto de não chover.”

Deu ainda conta que o plano 
para a plantação do espaço foi 
“uma aposta falhada na parte 
superior, porque havia lá plantas 
verdes e parece não ter sido bem 
sucedido.”

Colocação de sistema de rega 

não convence oposição
Presente na reunião de câmara 

desta segunda-feira, dia 17 de ju-
nho, por videoconferência, Sofia 
Ferreira, vereadora do Ambiente 
na Câmara Municipal de Guima-
rães, explicou que o município 
está a fazer uma “intervenção 
para procurar ter uma estrutura 
verde com melhor estado”. De-
pois de “concluir a replantação 
na zona do Parque de Camões 
em março”, foi colocado um “sis-
tema de rega. Somos da opinião 
que temos de ter um espaço ain-
da mais bonito nessa zona da ci-
dade”, concluiu.

Todavia, a explicação de Sofia 
Ferreira não convenceu Vânia 
Dias da Silva, que respondeu ao 
dizer que “era evidente que ne-
cessitaria disso, para aguentar 
aquela configuração. Acho sur-
preendente só agora ser monta-
do esse sistema para garantir a 
sustentabilidade do espaço, não 
foi bem planeado.”

O presidente do município de 

Guimarães, Domingos Bragança, 
explicou que as plantas “preci-
sam de ficar casas para o pro-
cesso de polinização, as semen-

tes entram novamente na terra 
para que as plantas possam re-
produzir-se. Este é um novo con-
ceito e não devemos suprimir 

essas possibilidades. Mas a co-
bertura do Parque de Camões é 
excecional e é uma obra que foi 
premiada e reconhecida.”

© Direitos Reservados
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O projeto, invulgar, tem a assinatura do arquiteto vimaranense Filipe Vilas Boas, 
e foi inspirado na na carapaça de um tatu.

Inaugurada Casa 
Mortuária “incomum” em 
Sande Vila Nova

A Casa Mortuária de Sande Vila 
Nova foi inaugurada na tarde de 
sábado, 15 de junho, com a pre-
sença de Domingos Bragança, 
presidente da Câmara Municipal 
de Guimarães. O projeto, que foi 
financiado pela Câmara Muni-
cipal de Guimarães em mais de 
60%, em 96 mil euros dos 182 
mil que alí foram investidos, 
teve início no anterior mandato, 
e deu origem a uma infraestru-
tura “importante e necessária 
para Sande Vila Nova”, destacou 
o edil na inauguração.

Domingos Bragança salientou 
a natureza dos projetos de 
arquitetura pública disruptivos, 
dizendo que provocam estra-
nheza no início, mas que, mais 
tarde, acabam por ser bem 
aceites.

A referência vem a propósito 

do projeto realizado pelo arqui-
teto Filipe Vilas Boas, inspirado 
no mamífero americano tatu, 
que tem uma carapaça consti-
tuída por escamas sobrepostas, 
e que, a partir de agora, será 
um espaço que o presidente 
da câmara considera “muito 
importante e necessário”, para 
que o luto dos entes queridos 
que partem “possa ser feito 
nas condições materiais mais 
adequadas”.

O edil fez notar a beleza de 
todo o entorno, que possui uma 
zona ajardinada, que dialoga 
com a igreja e com o cemitério. 
“Continuaremos a fazer este 
tipo de investimentos, pois são 
muito necessários”, concluiu.

Tiago Rodrigues, presidente 
da união de freguesias de 
Sande Vila Nova e Sande São 

Clemente, disse que a freguesia 
“ansiava por este equipamento”, 
agradecendo à Câmara Munici-
pal de Guimarães, ao anterior 
presidente de Junta, Bruno Fal-
cão, e a todos os que trabalha-
ram na obra. Para o presidente 
da UF, a “natureza polissémica 
do edifício presta-se a outras 
utilizações”.

Já Filipe Vilas Boas, responsá-
vel pelo projeto de arquitetura, 
referiu ter-se inspirado também 
na ideia de um útero e com 
a pergunta “o que acontece 
depois da morte?”. O trabalho 
conceptual recorreu a uma mor-
fologia disruptiva e apresenta 
linhas interiores que convergem 
em direção de quem partiu, 
dando a ideia de uma “pele” que 
pretende transmitir a ideia de 
“outra vida”, disse.  •
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GNR inaugura Gabinete de 
Atendimento ao Cidadão em Silvares

Decorreu na manhã de sexta-
-feira, 14 de junho, na junta de 
freguesia de Silvares, a inau-
guração do novo Gabinete da 
GNR – Destacamento Territorial 
de Guimarães, com a assinatura 
de um contrato em regime 
de comodato entre a Junta de 
Freguesia de Silvares e a GNR. 
Na sessão estiveram presentes 
Domingos Bragança, Presidente 
da Câmara Municipal de Guima-
rães, Ricardo Castro, presidente 
da Junta de Freguesia de Silva-
res, e Carlos Morgado, coman-
dante distrital da GNR de Braga.

Apesar de inaugurado nessa 
manhã, o Gabinete da GNR em 
Silvares foi instalado em agosto 
de 2023 e, desde então, já rea-
lizou 170 mil atendimentos, 37 
queixas crimes, 5 alarmes de in-
trusão e 2 participações por de-
saparecimento. Até junho 2024, 
são mais de 20 atendimentos 
por semana, o que, segundo o 
Comandante Carlos Morgado, 
“demonstram a necessidade e 
o impacto positivo que tem tido, 
contribuindo seriamente para a 
manutenção da segurança no 
território”

Na sua intervenção, Domingos 
Bragança destacou a importân-
cia de Silvares para a dinâmica 
económica do concelho, que 
tem visto o seu “grande dina-
mismo comercial e económico” 
a aumentar ao longo dos anos.

Esta proximidade da Guarda 
Nacional Republicana à comu-
nidade da zona oeste “é muito 
importante para aumentar a se-
gurança dos nossos cidadãos”. 
No entanto, “não é só a segu-
rança que aumenta, é também 
a perceção da segurança dos 
nossos cidadãos” e, conse-
quentemente, o sentimento de 

segurança.
Para o edil, resolver as “incivi-

lidades das complexas socieda-
des contemporâneas” e comba-
ter, por exemplo, a fragilidade 
do isolamento social, os crimes 
ambientais, o pequeno crime, 
mas perturbador da boa ordem 
social e indutor de crimes mais 
graves, implica uma atuação de 
muita proximidade por parte 
dos militares da GNR. Quando 
estes “estão mais perto, toda a 
comunidade sente os impactos 
positivos da sua presença”.

Perante os dados partilha-
dos pelo Comandante Carlos 
Morgado, Domingos Bragança 
defendeu que, “se este posto 
continuar com estes resultados 
positivos, então temos que 
replicar este modelo noutras 
geografias do território”.

Para Ricardo Castro defendeu 
que “entidade mais próxima das 
populações é a freguesia e, por 
isso, temos que prestar o me-
lhor serviço às populações”, jus-
tificando desta forma a criação 
deste Gabinete de Proximidade. 
Dos CTT ao Espaço Cidadão, 
e agora “com o Gabinete de 
Atendimento ao Cidadão da 
GNR, este é um bom caminho 
que temos percorrido”, afirmou 
o presidente da junta.

O comandante da GNR, agra-
deceu o apoio que Domingos 
Bragança tem dado à GNR e as 
“excelentes relações” entre os 
militares, a junta de Freguesia 
e a câmara Municipal”. Já sobre 
a localização do gabinete em 
Silvares, foi feita uma avaliação 
da posição do comando ter-
ritorial e “concluímos que era 
mais benéfico para a população 
a criação de um espaço físico 
nesta zona”. •
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Ricardo Costa apresentou a sua recandidatura à Concelhia do Partido Socialista na quinta-feira, 13 de junho. A apresentação decorreu 
no largo de Donães e contou com a presença de vários militantes. A sessão começou com o hino dedicado à campanha onde se pôde 
ouvir as palavras de ordem "Está na hora, vamos conquistar e Guimarães afirmar".

Ricardo Costa recandidata-se à concelhia 
com olhos postos nas Autárquicas 2025

Sob o lema “Afirmar Guima-
rães”, o candidato à concelhia 
do PS apresentou quatro, dos 
que considera ser, os temas 
mais importantes prometendo 
uma liderança com “verdade” 
de modo a conquistar uma 
cidade “policêntrica”. No seu 
discurso, começou por frisar 
que apesar de ser “deputado 
da Assembleia da República, o 
meu foco sempre foi Guimarães 
e nunca foi Lisboa”. Nesse 
sentido anuncia que “nunca 
escondi a ninguém que era can-
didato a presidente do Partido 
Socialista para ser candidato à 
Câmara Municipal de Guima-
rães. Estou disponível e quero 
ser candidato em 2025”. Desta 
forma, garante que o objetivo 
será sempre “trabalhar mais e 
melhor, com mais liderança e 
com sentido de responsabilida-
de para dignificar o Partido So-
cialista e, claramente, afirmar 
Guimarães”.

Mais do que falar sobre o tra-
balho que pretende desenvol-
ver na concelhia de Guimarães, 
Ricardo Costa fala já com o foco 
no futuro e numa candidatura à 
Câmara Municipal.

No discurso da noite desta 
quinta-feira, o socialista, antes 
de iniciar os pontos-chave des-
ta sua campanha às eleições da 
concelhia do Partido, o candi-
dato começa por evidenciar que 
“em primeiro lugar, queremos 
um PS forte e robusto (…) 
porque de pouco valerá se não 
estivermos divididos, a hora é 
de unir. O PS Guimarães é de 
todos os militantes”.

Usando a palavra “afirmar” 
como chavão principal de todos 
os temas, o primeiro diz res-
peito à economia e à indústria, 
evidencia que uma das primei-
ras medidas é o “investimento 
na modernização dos parques 
empresariais existentes e 
construção de novos parques 
empresariais”, assumindo que 
“temos de agilizar processos de 
licenciamento e urge, ao nível 
do organograma da Câmara,  
juntar divisão económica e 
urbanismo de modo a acele-
ramos e planearmos de forma 
consultada e contígua, e con-
sequentemente, agilizarmos 
processos”.

Dentro deste tema confere 
ainda a importância de “se fazer 
uma extensão do espaço em-
presa em todos os parques in-
dustriais existentes e do futuro, 

de modo a que seja uma porta 
de entrada dos problemas dos 
empresários, dos colaboradores 
para que rapidamente cheguem 
ao município sem terem de se 
deslocar ao mesmo”.

A cultura e o conhecimento foi 
o segundo tema apresentado 
pelo militante do PS, em que 
defende que “as marcas do 
património e da cultura estão 
claramente consolidadas”, 
garantindo que “só temos de 
as potenciar muito mais. Afirma 
assim que a “a cultura é coesão, 
é identidade, é união. Tem a 
capacidade aproximar os vi-
maranenses e reforçar os seus 
laços. A cultura é fundamental 
naquela que é a internacionali-
zação do território”.

Em terceiro lugar, atesta que 
outro dos objetivos é susten-
tar uma melhor mobilidade e 
ambiente com o objetivo de 
“promover o desenvolvimento 
sustentável”. Ricardo Costa 
afirma que “sustentabilidade 
não é ambiente, mas sim a 
triangulação entre ambiente, 
coesão social e economia”.  
Desta forma garante que 
“precisamos de mais e melhor 
mobilidade, novas estradas e 
vias de comunicação e preci-
samos também de um metro 
superfície para ligar a cidade, 
para ligar a universidade, 
shoppings, hospitais e depois  
com ramificações policêntricas 
ao resto do território. Numa 
visão policêntrica do concelho, 
precisamos de novas entradas 
e saídas de e para a cidade, 
colocando a tecnologia ao ser-
viço das pessoas. Precisamos 
de ter mais e melhores serviços 
públicos descentralizados nas 
freguesias”, acrescentou.

Por último, sob o mote ” afir-
mar o bem-estar e a felicidade” 
assume que quer “construir um 
território para as pessoas onde 
o problema dos outros é o nos-
so problema. Não podemos ser 
indiferentes a quem ao nosso 
lado passa fome e precisa de 
ajuda. Cada criança, cada jovem 
, cada homem e cada mulher 
tem direito a ser feliz na nossa 
cidade e concelho. A prioridade 
é sermos cada vez mais felizes 
em Guimarães”. Assegura, desta 
forma, que o grande foco neste 
tema se resume a “transformar 
cada uma das freguesias, um 
dos melhores sítios para se 
viver, trabalhar, estudar, visitar 
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e investir”.
Nesta apresentação, esteve 

também presente José Bastos, 
ex-vereador da Câmara Muni-
cipal de Guimarães e, agora, 
mandatário da candidatura, 
que na sua intervenção garan-
tiu que é Ricardo Costa “quem 
tem melhores condições para 
dar resposta aos novos desa-
fios, com novas ideias e novas 
soluções”.

O mandatário da campanha 
admite ainda acreditar que 
Ricardo Costa “é o candidato 
certo na hora certa porque a 
eleição do próximo presidente 
da Comissão Política do Partido 
Socialista de Guimarães, não é 

apenas, embora não seja pouco, 
para definir os próximos dois 
anos de liderança política de 
Guimarães mas sim, por ser um 
passo importante para o próxi-
mo presidente da Câmara Mu-
nicipal de Guimarães”. Termina 
evidenciando que “está na hora 
de afirmar Guimarães, afirmar o 
reconhecimento, a notoriedade 
e credibilidade e é o projeto do 
Ricardo Costa que o pode e vai 
afirmar Guimarães”.

Zara Pontes também apre-
sentou a sua candidatura 
às Mulheres Socialistas de 
Guimarães assumindo que a 
sua candidatura “será sempre 
o espelho daquilo que somos, 

sem demagogias, sem ataques, 
com o rosto de cada uma, 
com as caraterísticas que nos 
definem e, acima de tudo, com 
o resultado de um maravilhoso 
grupo de mulheres”.

Promete ainda que tudo fará 
para que todas as “mulheres se 
possam sentir integradas, de-
fendidas, reconhecidas e, mais 
que tudo, e para que nunca se 
sintam sozinhas”.  Admite que 
“a vulnerabilidade não tem que 
ver com ganhar ou perder, é ter 
coragem de aparecer mesmo 
quando não controlamos o 
resultado”, manifestando desta 
forma que  “hoje, escolho ser 
corajosa”. • 

©  Ricardo Costa
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Nos Espaços Criativos, em Brito, na noite do passado sábado, 15 de junho, um 
grupo de jovens socialistas apresentou a Paulo Lopes Silva e Adelaide Silva as 
suas propostas para a concelhia de Guimarães do Partido Socialista.

Jovens Socialistas 
apresentam moção a 
Paulo Lopes Silva

A sessão serviu viu para apre-
sentar Rui Almeida como man-
datário jovem da candidatura 
de Paulo Lopes Silva.

A moção apresentada pelos 
jovens estava dividida em 
sete temas principais: Terri-
tório, Equidade e Mobilidade; 
Ambiente e Clima; Habitação; 
Economia; Educação e Coesão 
Social; Cultura; Desporto e 
Juventude. Estes temas foram 
apresentados por nove jovens 
provenientes de diferentes 
freguesias.

Paulo Lopes Silva aproveitou a 
ocasião para saudar a apresen-
tação das duas candidaturas 
à concelhia, de Vítor Oliveira e 
Ricardo Costa, considerando-a 
um “sinal de vitalidade do 
Partido e um aspeto positivo 
para a democracia interna”. De 
seguida, congratulou os jovens 
pelo trabalho e contributos 
partilhados, classificando-os 
como “muito concretos, realis-
tas, ambiciosos e irreverentes”, 
com “impacto local, regional e 
nacional”. É este tipo de partici-
pação, aberta, realista, sincera, 

que “preconizamos na nossa 
candidatura”. Referindo-se às 
eleições que se aproximam, 
Paulo Lopes Silva disse querer 
continuar “a trabalhar para ele-
var o nome do PS Guimarães”, 
focado em Guimarães, a ouvir 
militante a militante e a defen-
der os valores democráticos 
inerentes ao Partido Socialista.

“Sou candidato à concelhia 
do Partido Socialista sem pré-
-condições. É à nova Comissão 
Política, ouvindo todos os mili-
tantes que compete as decisões 
com vista à preparação para 
as Autárquicas 2025”, afirmou, 
defendendo uma “campanha 
centrada em ideias”.

Rui Almeida, mandatário jo-
vem da candidatura, disse que 
Paulo Lopes Silva é a “pessoa 
certa para liderar a concelhia 
vimaranense, pela capacidade 
de aproximação, compreensão 
e empatia que demonstra”, 
e pelo trabalho incansável e 
enorme dedicação à causa so-
cialista, em prol dos “melhores 
resultados para o partido e para 
a comunidade”. “Paulo Lopes 

Silva disse, desde o início, que 
sim aos jovens, e deu-lhes voz, 
como prova a apresentação 
desta moção jovem. Esta can-
didatura é de todos, com plena 
vontade de unidade e compro-
misso em torno dos valores 
socialistas, de Guimarães e dos 
vimaranenses”, disse.

Adelaide Silva, candidata à es-
trutura das Mulheres Socialistas 
– Igualdade e Direitos destacou 
a “energia que os jovens trazem, 
as novas ideias e uma perspeti-
va diversa que são essenciais 
para a inovação e para enfrentar 
os desafios contemporâneos”, e 
José João Torrinha, coordenador 
da moção de Paulo Lopes Silva,  
defendeu que “o Partido Socia-
lista tem que fazer um esforço 
grande para captar os jovens”. 
Para o coordenador da moção 
da candidatura de Paulo Lopes 
Silva, as pessoas devem-se 
rever no partido Socialista, não 
só pela sua história, mas porque 
“nos momentos decisivos, [o 
PS] esteve sempre do lado certo 
da história”, procurando sempre 
“transformar a sociedade”. •

Vítor Oliveira critica declarações 
de Ricardo Costa

A candidatura liderada por Vítor 
Oliveira á concelhia do Partido 
Socialista de Guimarães, sob a 
moção “Guimarães Primeiro: Um 
PS em Renovação, Um Território 
em Construção”, em comunicado 
lançado na tarde de 13 de junho, 
quinta-feira, contraria as declara-
ções de Ricardo Costa que, nesse 
dia, apresentou a sua recandidatu-
ra à estrutura partidária.

No comunicado, a candidatura 
de Vítor Oliveira diz que no dia 20 
de abril, na sede do Partido Socia-
lista de Guimarães, Vítor Oliveira 
anunciou a sua candidatura aos 
militantes do PS, revelando que 
proporia o nome de Adelina Paula 
Pinto como candidata à Câmara 
Municipal, caso vencesse as elei-
ções de 06 de julho próximo. “Não 
o fez primeiramente na Imprensa 
e, depois, aos militantes. Mais do 
que teoria, a prioridade de Vítor 
Oliveira são mesmo os militantes”, 
salienta o comunicado.

Uma semana depois, também a 
um sábado, no dia 27 de abril, numa 
unidade hoteleira de Guimarães, 
Vítor Oliveira reuniu com Ricardo 
Costa, após convite formulado por 
um presidente de junta, que esteve 
igualmente presente nessa reu-
nião a três. Nesse encontro, com 
menos de uma hora, foi proposto 
a Vítor Oliveira que repensasse o 
nome que estava a indicar como 
candidato do PS à Câmara – su-
gestão frontalmente negada por 
Vítor Oliveira, refere a candidatura, 
“por ter uma só palavra”.

Após insistência por parte do 
recandidato Ricardo Costa, pode 
ler-se, sugerindo que Vítor Oliveira 
poderia invocar como argumento 
“ter pensado melhor” e, nessa 
semana, ter feito “um amadure-
cimento da sua proposta” para 

justificar a alteração do nome ini-
cialmente proposto, Vítor Oliveira 
voltou a reafirmar que mantinha 
a sua palavra. Na “tentativa de 
encontrar uma lista de consenso, 
de modo a ser estabilizada uma 
solução”, Vítor Oliveira propôs, 
nessa altura, a criação de uma lista 
única, liderada por Adelina Paula 
Pinto, atual vice-presidente da Câ-
mara Municipal de Guimarães, que 
vai concluir os três mandatos com 
12 anos de experiência autárquica, 
lembra a candidatura.

Perante a proposta apresentada 
por Vítor Oliveira, igualmente su-
gerida ao candidato Paulo Lopes 
Silva, acrescenta o candidato, Ri-
cardo Costa terá discordado da so-
lução proposta, afirmando que “ele 
próprio estava a candidatar-se ao 
PS Guimarães para ser candidato à 
Câmara Municipal de Guimarães”.

Depois de, na quinta-feira, 13 de 
junho, em conferência de impren-
sa, Ricardo Costa ter dito aos jor-
nalistas ter ido ao “limite por uma 
candidatura ao PS de consenso”, 
a candidatura, ironiza e diz que 
“concordamos que ultrapassou, 
até, o limite da razoabilidade”.

A candidatura de Vítor Oliveira 
diz estranhar, ainda, o teor das 
declarações produzidas na apre-
sentação à imprensa por parte de 
Ricardo Costa, quando o recandi-
dato ao PS Guimarães, potencial 
candidato à Câmara de Guimarães 
e atual deputado na Assembleia 
da República refere que “temos 
de colocar os projetos coletivos à 
frente dos projetos individuais e do 
poder individualizado – algo que 
Vítor Oliveira sempre defendeu e 
defenderá, ao propor o nome de 
Adelina Paula Pinto e não o seu 
próprio nome”, termina o comuni-
cado. •

© Paulo Lopes Silva

© João Bastos/ Mais Guimarães
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O São João de Covas é um evento popular com mais de 75 anos de história, 
sendo uma das festas tradicionais mais aguardadas pela população da região.

São João de Covas 
promete quatro dias de 
muita música e alegria

© Direitos Reservados

O Município de Guimarães vai 
participar no Projeto Europeu 
Green Gap. Este é o resultado de 
uma candidatura apresentada 
ao Programa Interreg Espanha 
– Portugal (POCTEP 2021-2027). 

O projeto inclui uma série de 
intervenções-piloto em infraes-
truturas verdes – exemplares 
e replicáveis noutras partes do 
território – nos municípios de 
Pontevedra, Muiños e nos muni-
cípios do Baixo Minho, na zona 
galega, e em Paredes de Coura e 
Guimarães, na zona portuguesa.

O propósito da iniciativa é 
procurar proteger, conservar e 
melhorar o património natural, 
especialmente nos espaços 
naturais protegidos, e os 
elementos que constituem a 
infraestrutura verde na região 
transfronteiriça. Umas das 
grandes ambições deste projeto 
é atuar a nível local de forma 
a criar uma rede de infraestru-
tura verde multifuncional e de 
qualidade, que contribua para 
o desenvolvimento sustentável, 
para travar a perda de biodiver-
sidade e melhorar os ecossis-
temas naturais e o ambiente 
urbano.

O projeto integra também uma 
perspetiva de mitigação e adap-
tação às alterações climáticas e 
aos seus efeitos, promovendo a 
prevenção e a gestão dos riscos 

daí resultantes, sob uma abor-
dagem inovadora e multifun-
cional. Uma paisagem resiliente 
é assim concebida através da 
regeneração ambiental, da 
melhoria ecológica dos espaços 
verdes naturais e da inclusão de 
soluções baseadas na natureza, 
valorizando o papel das admi-
nistrações locais.

Para esta iniciativa, espera-se 
a elaboração de quatro docu-
mentos de planeamento, dos 
quais três são estratégias de 
infraestrutura verde e um plano 
de ação, bem como a implemen-
tação de sete projetos-piloto de 
Infraestrutura Verde também.

Dois desses projetos terão 
lugar em Guimarães, nomeada-
mente a reflorestação da Rota 
da Biodiversidade, como forma 
de contribuir para a resiliência 
florestal e também a reabilitação 
e renaturalização de troços das 
ribeiras da Agrela e Febras, que 
abrange a União das Freguesias 
de Briteiros São Salvador e 
Briteiros Santa Leocádia, e as 
freguesias de Caldelas e Barco.

O projeto, que se estima que 
dure até junho de 2026, é cofi-
nanciado em 75% pelo FEDER 
e tem um orçamento global de 
cerca de 2,178 milhões de euros, 
cabendo ao Município de Gui-
marães uma parcela de 170 mil 
euros. •

© CMG

Guimarães integra projeto europeu 
de conservação do Património 
Natural

O São João de Covas vai 
realizar-se entre os dias 21 e 24 
de junho, em Covas, Guimarães.

Este ano, o programa foi 
pensado para “proporcionar 
momentos de alegria e diversão 
para todos”, dianta a organiza-
ção.

A festa começa no dia 21, 
sexta-feira, pelas 19h00, com 
o desfile e atuação, pelas prin-
cipais artérias de Covas, dos 
Zés P`reiras São Faustino. Pelas 
21h00, a noite popular fica a 
cargo do grupo de concertinas 
e cantorias Amigos de Guima-
rães.

No dia 22, sábado, pelas 
14h00, realiza-se o Torneio de 
Chincalhão. A partir das 22h00, 
a noite é dedicada à música 
popular portuguesa, com a 
atuação do grupo musical de 
tributo a José Pinhal – Post Mor-

tem Experience e, pela noite 

dentro, a música continua com 
a dupla de DJ’s Cromos da Noite.

A noitada de São João, dia 23, 
domingo, subirão ao palco os 
grupos musicais Toque Social, 
com os sons da música brasilei-
ra, e os Siga a Farra, continuam 
com a música popular portu-
guesa.

O último dia do evento, 24 de 
junho, segunda-feira, dá lugar 
aos momentos religiosos. A so-
lene Procissão e Missa em hon-
ra a São João realizam-se pelas 
10h30 e 11h30, respetivamente. 
Pelas 21h00 decorrerá o Cortejo 
Etnográfico de Folclore e poste-
rior atuação do Rancho Folclóri-
co de S. Miguel de Creixomil, do 
Grupo Folclórico de São Torcato 
e do Grupo Folclórico do CSCD 
de Silvares. O encerramento 
das festividades acontecerá 
pelas 24h00, com a “majestosa 
e estrondosa” Sessão de fogo 

de artifício.
Durante os quatro dias de fes-

ta, os visitantes poderão des-
frutar de uma grande variedade 
de iniciativas, desde concertos 
de música tradicional portugue-
sa, danças populares, animação 
de rua, jogos tradicionais, atos 
religiosos e muito mais. Para 
além disso, estará disponível 
um serviço de restauração, com 
os sabores da gastronomia lo-
cal, nomeadamente, a sardinha 
assada, o churrasco variado, 
as pataniscas, os bolinhos de 
bacalhau, o caldo verde e o bom 
vinho da região.

O São João de Covas é um 
evento que pretende preservar 
a tradição e a cultura local, pro-
porcionando momentos de con-
vívio e animação para todas as 
famílias e para todas as idades, 
onde todos são bem-vindos, 
lembra a organização. •

UMinho está entre as 300 melhores universidades na área da sustentabilidade
De acordo com o “2024 THE 

University Impact Rankings", da 
revista inglesa “Times Higher 
Education”. 

A Universidade do Minho 
encontra-se entre as 300 ins-
tituições de ensino superior do 
mundo  que mais cumprem os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) das Nações 
Unidas. A academia instalada 
na região Minho destaca-se, em 
particular, nos parâmetros da 
Indústria, Inovação e Infraestru-
turas, objetivos que colocaram 

a instituição na 34.ª posição 
mundial.

Na área da Educação de Qua-
lidade, a instituição carimbou 
uma marca no top 200 do 
ranking global, devido ao “papel 
na garantia do acesso à edu-
cação inclusiva, de qualidade 
e equitativa e na promoção 
de oportunidades de aprendi-
zagem ao longo da vida para 
todos”, explica a universidade 
em comunicado. Na campo da 
Igualdade de Género, a acade-
mia que também tem sede em 

Guimarães também entrou no 
top 200 mundial, devido à sua 
“investigação sobre o estudo 
da igualdade de género, pelas 
políticas nesta área e pelo com-
promisso de recrutar e promover 
mulheres”, dá conta a nota.

A classificação de escala mun-
dial foi efetuada pelo “2024 THE 
University Impact Rankings” da 
revista “Times Higher Educa-
tion”, que avaliou 2152 acade-
mias de 125 países, sendo mais 
561 academias face à edição do 
ano passado. •

© CMG
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O Vitória é Guimarães, 
sim. Mas Guimarães tem 
de ser mais Vitória!

Joel Ferreira
Presidente da Associação VitóriaSempre

Bem-vindos a Guimarães, a 
cidade onde os projetos do Vi-
tória mais depressa regridem, 
do que avançam!

A saga da nova academia do Vi-
tória Sport Clube parece não ter 
fim à vista. Há 10 anos que este 
tema paira sobre a nossa cidade, 
ressurgindo convenientemente 
a cada ciclo eleitoral, como se 
fosse uma boia de salvação para 
políticos sedentos de votos.

Em 2018, o atual presidente da 
Câmara Municipal de Guimarães,
Domingos Bragança, prometeu 
uma academia pronta a usar em 
2022. 

Chegados a 2024, nem sequer 
terrenos temos. É caso para 
perguntar: será que os nossos 
políticos jogam na mesma equi-
pa que o Vitória?
O mais recente episódio desta 
novela surge com as informa-
ções de negociações com a 
Câmara de Fafe para edificar 
naquele concelho a nova Acade-
mia do Vitória SC. E eis que, os 
partidos locais despertam.

O PS, pela voz do ex-vereador 
do Desporto, Ricardo Costa, vem
defender que o Vitória é "parte 
de Guimarães". Mas pergunto-

-me: onde estava esta preocu-
pação durante o seu mandato? 
Que ações concretas foram 
tomadas para resolver este 
impasse?

Do outro lado do espectro políti-
co, o PSD não ficou atrás. Numa
demonstração de oposição sem 
substância, limitou-se a criticar 
a inação do município, sem 
apresentar soluções concretas.

E que dizer do atual presidente 
da Câmara, Domingos Bragan-
ça?

Depois de prometer uma aca-
demia para 2022, agora vem 
falar de alterações ao PDM e de 
uma "convergência total" com 
o Vitória que, aparentemente, 
é notícia para o próprio clube. A 
proposta de uma comissão de 
acompanhamento soa mais a 
uma manobra dilatória do que a 
uma solução efetiva.

É lamentável que, passados 10 
anos e algumas eleições autár-
quicas, continuemos no mesmo 
ponto. O Vitória, símbolo maior 
da nossa cidade, merece mais 
do que promessas vazias e 
jogos políticos. 

É tempo de ação, não de pala-

vras.
E já agora, já que falamos de 
promessas por cumprir, onde 
está o novo pavilhão da Escola 
João de Meira para apoio das 
Modalidades do Vitória SC? 

Há um ano e meio, faltava ape-
nas uma assinatura mas parece 
que o projeto ainda nem saiu do 
papel…

Para terminar, não posso deixar 
de perguntar: onde está o re-
latório com as conclusões dos 
incidentes provocados pelos 
adeptos croatas? 

A falta de transparência e 
respostas é mais uma prova da 
gestão deficiente dos assuntos 
relacionados com o nosso clube.

Como vimaranenses e vitoria-
nos, exigimos mais. Exigimos 
respeito pelo nosso clube e pela 
nossa comunidade. 

Chega de usar o Vitória como 
arma de arremesso político. É 
hora de honrar o espírito con-
quistador que corre nas veias 
desta cidade e finalmente con-
cretizar os projetos que há tanto 
tempo aguardamos.

Viva o Vitória!

 O Vitória, símbolo 
maior da nossa

cidade, merece mais do 
que promessas vazias e 

jogos políticos. 
É tempo de ação, não 

de palavras.

OPINIÃO Iuri Leitão, Tiago Machado 
e Cândido Barbosa no Passeio de 
Bicicleta Dia Um de Portugal

Esta é a 14.ª edição do Passeio 
de Bicicleta "Dia 1 de Portugal", 
um evento que percorre as 
principais artérias da cidade de 
Guimarães e reúne centenas de 
pessoas na manhã do dia 24 de 
junho.

São três as caras conhecidas 
que se juntam aos vimaranen-
ses para mais uma iniciativa 
que permite ver a cidade a 
duas rodas.  Iuri Leitão, Tiago 
Machado e Cândido Barbosa es-
tarão presentes numa iniciativa 
promovida pela Associação de 
Ciclismo do Minho.

A participação é gratuita e há 
a oferta de uma t-shirt oficial e 
do seguro. Pode inscrever-se 
ainda no Passeio, Mini-Passeio 
e Trilho de BTT. A concentração 
está marcada para as 9h00, no 
arruamento entre o Estádio D. 
Afonso Henriques e o Pavilhão 
Almor Vaz (Inatel). As inscrições 
podem ser realizadas em acm.
pt.

O objetivo é incentivar a práti-
ca desportiva e a utilização da 
bicicleta como opção de mobi-
lidade, para além de assinalar 
uma importante data histórica, a 
Batalha de São Mamede, que se 
realizou a 24 de junho de 1128, a 
qual viria a ser designada como 
“a primeira tarde portuguesa”, 
proporcionando-se assim 
momentos de interação e de 
convivência no contexto de uma 
autêntica “festa do ciclismo de 
lazer” em que pode participar 
toda a família.

O Trilho de BTT, que conta com 
uma extensão de cerca de 20 
kms, é uma das três opções de 
participação e é promovido em 
parceria com a ERDAL – Escola 
de Referência de Desportos de 
Ar Livre.  O percurso está pensa-
do e planeado para que os par-
ticipantes possam usufruir de 
paisagens únicas nos diversos 
trilhos de BTT que circundam 
Guimarães. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

© Jorge Almeida

AVE assinala solstício na Penha

A Associação Vimaranense 
para a Ecologia está a organizar 
uma inciativa na Penha para 
celebrar o solstício do verão. 
O encontro está marcado para 
quinta-feira, dia 20 de junho, às 
18h30, no penedo junto ao Pio 
IX.

O objetivo, segundo a associa-
ção e parafraseando Ruy Belo, 
é “sair à rua, sentar-se no chão, 
abrir os braços e dar raiz”.

O momento contará com uma 
sessão de yoga que terá início 
às 18h30, seguida de um picnic.

Os participantes terão a opor-
tunidade de declamar poemas, 
escolhidos por eles, enquanto 
assistem ao pôr-do-sol.

No final, todos os elementos 
são convidados a descer a 
Penha a pé até à cidade. Os in-
teressados em participar devem 
levar lanternas. •
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Romaria Grande está de volta a S.Torcato 
no primeiro fim-de-semana de julho
O programa da Romaria Grande realiza-se de 05 a 07 de Julho, iniciando-se a 29 de junho com uma uma novena em honra de S. 
Torcato. O grupo musical Santamaria é a cabeça de cartaz do programa de animação das festividades na vila de S.Torcato com um 
concerto marcado para dia 06 de julho às 22h00.

A Romaria Grande de S. Torcato, 
uma das maiores festas popula-
res no concelho de Guimarães, 
regressa nos dias 05, 06 e 07 de 
julho, assinalando, desta forma, 
a trasladação do corpo do mártir, 
em 1852, para, a agora, Basílica 
de S. Torcato.

O programa da Romaria Grande 
foi apresentado, esta tarde, na 
Casa da Memória pela Irmanda-
de de S.Torcato, com Paulo No-
vais, o juiz da mesma, a destacar 
a “importância desta tradição 
com 172 anos”, frisando que “é 
muito mais do que uma simples 
romaria, é um momento muito 

especial onde milhares e milha-
res de pessoas convergem para 
S.Torcato, naquele que é o mo-
mento mais importante da Ro-
maria a S. Torcato”.

O vereador da Cultura e Turismo 
da Câmara Municipal de Guima-
rães, Paulo Lopes Silva, realçou 
a importância da antiguidade 
da vila e das suas festividades. 
“Esta romaria é, essencialmente, 
parte do património imaterial do 
nosso concelho e é uma peça de 
património completamente viva, 
quer do ponto de vista lúdico e 
recreativo que chega aos diver-
sos públicos, quer do ponto de 

vista religioso, que tem uma am-
bição muito saudável e de louvar 
para que seja abrangente e plu-
ral” refere o vereador.

O presidente da junta de fre-
guesia, Alberto Martins, acredita 
que a Romaria Grande é “a festa 
da festas”, isto porque “o cartaz 
assim o atesta, mas também 
porque reúne em si tudo o que a 
vila de S. Torcato e o concelho de 
Guimarães, tem de melhor, no-
meadamente, a nossa raíz cul-
tural, a nossa marca identitária, 
ligada à terra como ao linho, as 
culturas, os costumes, o folclore, 
e, naturalmente, a fé em S.Torca-

to, que é o suporte de toda esta 
festividade”.

O padre Valentim Gonçalves, 
capelão da basílica de S. Torca-
to aproveitou para salvaguardar 
que “esta romaria tem o seu nú-
cleo inspirador na memória que 
fazemos do Bispo Torcato, que 
na dedicação ao seu povo e na 
firmeza da sua fé, entregou a sua 
vida”, salvaguardando que foi 
essa a “origem desta longa tradi-
ção da Romaria Grande de S.Tor-
cato”, confidenciando ainda que 
este tema “estará bem presente, 
nomeadamente na reflexão que 
acompanhará a preparação da 

novena”.
O programa é composto, es-

sencialmente por momentos re-
ligiosos, mas há também vários 
momentos de animação com a 
participação de grupos de bom-
bos, grupos de folclore, grupos 
musicais e dj’s. O fogo de artificio 
também fará parte dos planos de 
encerramento de todos os dias 
do cartaz, tendo a Basílica de S.
Torcato como pano de fundo.

A par dos três dias de festa, 
haverá, como já faz parte da 
tradição, o Festival do Bolo com 
Sardinhas preparados em fornos 
a lenha.

© Rodrigo Ferreira / Mais Guimarães

© Mais Guimarães© Irmandade de S. Torcato
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OObbiittuuáárriioo……  

Agência Funerária Passos, Lda. 
Rua D. João I, n.º 23 
4810-422 Guimarães 

 
t. 253 515 535 
www.funerariapassos.com 
 

 

RENDUFE 
 

Gracinda Freitas 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
23-jun-2024 (domingo), às 10h30, 
na Igreja de Rendufe. 

 
 
 

 

SÃO COSME - ATÃES 
 

Gaspar Dias Faria 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
23-jun-2024 (domingo), às 9h00, 
na Igreja de São Cosme. 

 
 

 

SÃO TORCATO 
 

José da Silva 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
23-jun-2024 (domingo), às 10h30, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 

 

CAMPELOS - PONTE 
 

Joaquim de Sousa 
Peixoto 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
23-jun-2024 (domingo), às 8h30, 
na Capela S. José de Campelos. 

 
 

 

GOMINHÃES 
 

Joaquina Vieira 
da Cunha 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
22-jun-2024 (sábado), às 19h15, na 
Capela N.ª Sr.ª do Bom Despacho. 

 
 

 

SANDE (SÃO MARTINHO) 
 

Virgílio Leite 
Ferreira 

 
Eucaristia do 1.º Ano 

 
23-jun-2024 (domingo), às 10h00, 
na Igreja S. Martinho de Sande. 

 
 

 

PEVIDÉM 
 

Luísa Mendes 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
23-jun-2024 (domingo), às 11h00, 
na Igreja de S. Jorge de Selho. 

 
 

 

CALVOS 
 

Arlindo Martins 
de Oliveira 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
22-jun-2024 (sábado), às 18h00, 
na Igreja de Calvos. 

 
 

 

GUIMARÃES 
 

José Teixeira 
Pereira 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
25-jun-2024 (terça-feira), às 19h00, 
na Igreja de N.ª Sr.ª da Oliveira. 

 
 

 

GONÇA 
 

Rosa de Oliveira 
Fernandes da Silva 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
22-jun-2024 (sábado), às 19h15, 
na Igreja de Gonça. 

 
 

 

SR.ª DA CONCEIÇÃO 
 

Américo Teixeira 
Ribeiro 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
23-jun-2024 (domingo), às 10h00, 
na Igreja de São Domingos. 

 
 

OPORTUNIDADE!

É BOM COMPRAR NO
CENTRO DA CIDADE

O Centro Comercial Villa dispõe de
Excelentes espaços para a instalação
de empresas de serviços e comércio.

"Como seria belo se cada um de 
vós pudesse, ao fim do dia, 

dizer: Hoje realizei um gesto de 
amor pelos outros"

Papa Francisco

Largo da República do Brasil 44, Loja 7, R/C
4810-446 Guimarães

https://www.facebook.com/Centro-M%C3%A9dico-e-Dent%C3%A1rio-CSI-235718743190023/
https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/centrocomercialvilla
https://www.facebook.com/funerariaribeiroeribeiro
https://www.facebook.com/funerariapassos


João Mendes regressa ao 
castelo do rei
O jovem lateral-esquerdo é o terceiro reforço do Vitória para o ataque à próxi-
ma temporada.

O Vitória oficializou o acordo 
com João Mendes, defesa de 24 
anos que está de regresso à ci-
dade berço depois de ter jogado 
de rei ao peito entre 2018 e 2021. 
Ao serviço do clube vimaranense, 
o atleta realizou 89 partidas pe-
los júniores, pelos sub-23 e ainda 

pela equipa B.
O defesa-esquerdo chega a Gui-

marães e assina um contrato vá-
lido por quatro temporadas, até 
2028

Nas últimas três épocas, o jovem 
defesa rumou ao Porto, clube que 
representou a equipa principal e 

ainda a secundária. Pela forma-
ção principal, João Mendes subiu 
ao relvado por 11 vezes, enquanto 
que pela equipa B realizou 72 jo-
gos e marcou quatro golos.

Além disso, passou pela forma-
ção do Amarante, AR Tuías, Marco 
09 e Penafiel.•
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Vitória conquista “Prémio 
Youth” no escalão de sub-12

Chamado habitualmente aos 
trabalhos da seleção sub-23 do 
Mali, o central vai participar nos 
Jogos Olímpicos de 2024, em Pa-
ris.

Mamadou Tounkara foi convo-
cado novamente para a seleção 
sub-23 do Mali, que vai partici-
par nos Jogos Olímpicos de Paris 
2024.

O jogador do Vitória Sport Clu-
be, vê reconhecido o seu traba-
lho pelo treinador Badra Diallo e 
integra a convocatória final do 
Mali para representar o país nos 
Jogos Olímpicos.

O defesa central vai juntar-se 
ao grupo no dia 23 de junho, em 
Bamako, capital do Mali, para 
depois viajar para Paris, cidade 
onde nasceu.

O Mali já não competia nos Jo-
gos Olímpicos desde 2004, de-
pois de 20 anos de ausência. 
Integrado no grupo D com Israel, 
Paraguai e Japão, os africanos 

começam a sua caminhada no 
dia 24 de julho, no “Parc Des 
Princes” , pelas 20h00 frente a 
Israel.

Na segunda jornada da fase de 
grupos, disputada no estádio do 
Bordéus no dia 27 de julho, pelas 
20h00, o Mali defronta o Japão. 
Na última jornada joga, tal como 
na primeira jornada, na casa do 
Paris SG, dia 30 de julho, pelas 
20h00, frente ao Paraguai. A 
disputa pelas medalhas de ouro 
prolonga-se até ao dia 09 de 
agosto.

Tounkara é o segundo atleta vi-
toriano a ser convocado para os 
Jogos Olímpicos de 2024. O na-
dador João Costa apurou-se para 
as Olimpíadas no Campeonato 
Mundial de Natação de 2023 ao 
nadar os 100 metros costas em 
53,71 segundos. A marca rendeu-
-lhe uma participação olímpica e 
um recorde nacional.. •

© Vitória SC

Marco Cruz assina contrato válido por quatro 
temporadas

Marco Sousa Cruz, nascido em 
2004, é reforço do Vitória Sport 
Clube. O médio de 20 anos, na-
tural do Porto, deixa o Sporting 
e assina pelo Vitória até 2028 a 
custo zero.

O médio de 20 anos soma 38 
internacionalizações na forma-
ção da Seleção Nacional Por-
tuguesa nos escalões sub-15, 
sub-16, sub-18 e sub-20. O es-
querdino Marco Cruz pode jogar 
tanto no meio campo como de-
fesa esquerdo principalmente 
numa defesa a três. Define-se 
como “um jogador intenso que 
gosta de participar em todos os 
momentos do jogo”.

Depois de fazer quase toda a 
formação no FC Porto, o joga-
dor rumou a Alvalade na época 
2021/2022 para cumprir os dois 
anos de júniores.

No ano da chegada ao clube 
lisboeta foi relevante na equipa 
de sub-19 chegando a estrear-
-se até pelos sub-23. No segun-
do ano fez apenas nove jogos 
pela equipa de sub-19 por ter 
ascendido ao escalão de sub-
23 onde realizou 17 jogos. Tam-
bém em 2022/23 estreou-se e 
somou sete jogos pela equipa B 
leonina.

No terceiro e último ano de 
Sporting ao peito, na época 

2023/2024, integrou os traba-
lhos em definitivo da equipa B, 
comandada por Filipe Çelikkaya 
e participou em 22 jogos em fez 
três golos e duas assistências. 
Terminou o vínculo com o Spor-
ting numa rescisão de contrato 
e sem qualquer oportunidade 
no plantel de Rúben Amorim.

De recordar que, Marco Cruz 
junta-se na lista de reforços a 
Samu Silva (ex FC Vizela) anun-
ciado pelo Vitória SC no passa-
do dia 05 de junho. Jesús Ra-
mírez (Nacional da Madeira) é 
também apontado como outro 
dos alvos para esta janela de 
transferências. • 

© Vitória SC

© Vitória SC

Os jovens vitorianos bateram o 
SC Braga e venceram a competi-
ção secundária da Liga Portugal.

Depois de ser afastado do qua-
dro principal do torneio destinado 
ao escalão de sub-12, o Vitória ba-
teu o Braga nas grandes penali-
dades da final e venceu o “Prémio 
Youth” no Estádio do Bessa. No 
final dos 40 minutos, o encontro 
terminou empatado a duas bolas, 

pelo que seguiu para a decisão 
final.

Nas meias-finais, os conquista-
dores venceram o Estugarda por 
3-0, após terminarem a fase de 
grupos no terceiro e último lugar 
A, com zero pontos.

O vencedor do Liga Portugal 
Youth foi o Sporting, depois de 
bater o FC Porto na final da prova 
principal.  •

Tounkara convocado para os 
Jogos Olímpicos

© Vitória SC



Plano de Inovação do 
Guimagym vence Prémio 
Clube Top
O Plano de Inovação do GUIMAGYM foi o vencedor da sessão nacional dos Pré-
mios Clube Top, promovido pelo IPDJ - Instituto Português do Desporto e Ju-
ventude.

Após alcançar a presença na 
final com a conquista da fase 
regional do norte, a Guimagym, 
Clube de Ginástica de Guima-
rães, venceu a final deste pres-
tigiado prémio.

A final nacional, que decorreu 
no passado sábado, 15 de junho, 
em Lisboa, contou com a parti-
cipação de sete finalistas em re-
presentação de todas as regiões 
do país, incluindo as regiões au-
tónomas.

“Este prémio enche-nos de 
orgulho e de muita responsabi-

lidade, devendo ser partilhado 
por toda a família Guimagym 
que diariamente justifica todo 
o trabalho de uma vasta equi-
pa”, pode ler-se nas redes so-
ciais do clube vimaranense, que 
acrescenta ter “a convicção de 
que temos um projeto diferen-
ciador e que está no caminho 
certo para conseguir melhorar 
dia após dia. Estamos orgulho-
sos de todo o percurso efetuado 
nestes primeiros sete anos de 
existência do clube e confiantes 
nos desafios que o futuro nos 

reserva”.
Nessa nota, o Guimagym con-

gratula também as restantes 
boas práticas apresentadas pe-
los clubes finalistas: “A partilha 
destes casos de sucesso irão 
contribuir para a melhoria de 
todos os clubes desportivos em 
Portugal. Acreditamos que os 
clubes são as células básicas do 
sistema desportivo nacional e 
que podem assumir-se como os 
principais agentes de mudança 
no que concerne à promoção da 
atividade física”. •
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Manuel Machado continua 
à frente da Associação de 
Futebol de Braga

©  Guimargym

© AF Braga

Manuel Machado continua na 
presidência da Associação de 
Futebol de Braga depois de ter 
sido eleito com 99,51% dos vo-
tos, números que se traduzem 
em 1217 votos. No total, foram 
registados 1223 votos, pelo que 
apenas seis foram contados 
em branco.
O dirigente agradeceu “a to-
dos os que terminam as suas 
funções nos órgãos sociais da 
AF Braga” e reconheceu o seu 
“contributo”. Já com olhos pos-
tos no futuro, Manuel Macha-
do destacou que “o futebol de 
hoje não é o futebol de ama-
nhã, está tudo a mudar”. Por 
isso traçou “novos projetos 

e objetivos” para o seu novo 
mandato tal como “promover 
o futebol inclusivo, fomentar o 
walking football, trabalhar para 
melhorar os comportamentos 
nas bancadas e no campo e 
estimular a prática desportiva 
ao longo de toda a vida”.
O presidente aproveitou para 
desejar “um excelente man-
dato” aos novos membros dos 
órgãos sociais da estrutura 
desportiva”, esperando que 
“queiram fazer parte deste ca-
minho que temos de percorrer”.
Manuel Machado está à fren-
te da associação desde 2011, 
quando sucedeu a Carlos Cou-
tada. •

© Guimagym

Atlético da Costa assina acordo 
com Junta de Freguesia para 
reabilitar o campo de Espariz

© Direitos Reservados

O Clube Atlético Santa Marinha 
da Costa vai assinar um acor-
do com a Junta de Freguesia da 
Costa para chegar a um com-
promisso com a entidade para 
a reabilitação do Campo de Es-
pariz e a zona envolvente, na 
freguesia vimaranense.
O memorando será acordado 
no dia 20 de julho.

No local, serão implementadas 
instalações relativas ao recen-
te clube que milita atualmente 
no campeonato de futebol po-
pular de Guimarães, tal como 
sede, bar, relvado de sintético 
previsto já para 2025 e ainda 
espaço exterior direcionado 
para atividades lúdicas. •



Guimarães Ladies Open: Ser 
campeã em casa “foi muito 
especial” diz Francisca Jorge
A tenista vimaranense bateu Liv Hovde na final do Guimarães Ladies Open por 
6-3 e 6-4 e venceu o maior título da carreira.
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Irmãs Jorge sagram-se vice-
campeãs do Guimarães Ladies 
Open em pares

©  Direitos Reservados

A melhor tenista portuguesa 
da atualidade expressa que “foi 
muito especial” vencer em casa, 
num local em que “as pessoas 
são muito queridas e próximas 
de mim. Viram-me crescer e tra-
taram-me sempre bem. O jogo 
foi a um domingo de manhã e a 
bancada estava cheia, por isso 
foi uma sensação incrível. Estou 
muito contente”, disse no final 
do encontro.

Na final, Francisca Jorge tinha o 

favoritismo do seu lado mas as 
suas “expetativas eram baixas”. 
A jovem atleta sabia que era a 
“estava a jogar em casa, tinha as 
minhas hipóteses e ia usar isso 
o melhor possível, mas não tive 
um mês muito fácil a nível de 
resultados. Sabia que tinha de 
jogar bem para ganhar e pen-
so  que demonstrei ao longo da 
semana que o fiz. Hoje fui feliz, 
mas foi um jogo duro de início ao 
fim. Ela (Liv Hovde) jogou muito 

bem e não me deu a vitória fácil, 
mas mereci”, rematou.

A tenista alcançou a maior vi-
tória da carreira em Guimarães 
no Ladies Open da cidade ber-
ço (uma prova do circuito W75), 
derrotando a norte-americana 
em dois sets num encontro que 
durou cerca de 1h30. Na pró-
xima semana, Francisca Jorge 
estrear-se-á em Wimbledon, no 
qualifying para o quadro princi-
pal do torneio. •

Francisca Jorge e Matilde Jorge 
perderam na final da prova fe-
minina por dois sets a um.
As tenistas vimaranenses en-
contraram a dupla composta 
por Sophie Chang e Rasheda 
McAdoo na final de pares na tar-
de de sábado, dia 15 de junho, 
e foram as norte-americanas 
que entraram a vencer, apesar 
do equilíbrio. No primeiro set, 
depois do 6-7 no resultado, foi 

preciso chegar ao tie break para 
as adversárias se colocarem na 
frente por 6-8.
No segundo parcial, as manas 
Jorge responderam de forma 
positiva e empataram o en-
contro, novamente no tie break 
por 7-2. No derradeiro set, So-
phie Chang e Rasheda McAdoo 
foram superiores e selaram o 
encontro no tie break final por 
5-10. •

© Leonardo Pereira / Mais Guimarães

A temporada 2024/2025 em 
Guimarães continuará a ter a 
liderança de Miguel Miranda.

Depois de dois anos de rei ao 
peito e de alcançar a sétima 
posição na fase regular e ficar 
pelo caminho nos quartos de 
final do playoff  nesta época, 
Miguel Miranda mereceu nova-
mente a confiança do clube do 
rei para o próximo ano na pri-
meira divisão.

Em declarações ao Vitória, 
o técnico diz estar “muito sa-
tisfeito” devido ao “reconheci-
mento o trabalho feito  e pela 
confiança depositada em mim.” 
Depois de um ano “muito difícil 
para mim e para a minha fa-
mília” o conquistador sai mais 
“forte e preparado para o futu-
ro”.

Renovação feita, Miguel Mi-
randa demonstrou uma “am-
bição muito grande” e garantiu 
que trabalhará “muito para fa-
zer sempre o melhor possível e 
lutar sempre pela vitória. Esse 
é o único caminho que conheço 
e a única maneira de se estar 
neste clube”, assegurou.

Para o futuro, o treinador quer 
apostar na formação dos con-
quistadores: “É fundamental 
que a formação trabalhe de 
maneira que num curto espa-
ço de tempo consiga forne-
cer jogadores jovens à equipa 
principal. Algo que poderá vir a 
acontecer já na próxima épo-
ca, dado que as condições de 
trabalho melhoraram bastante 
nos últimos dois anos”, termi-
na. •

Miguel Miranda mantém-se no comando técnico do basquetebol do Vitória
© Vitória SC



Atletas do Vitória vencem 
European Silver League
A seleção portuguesa de voleibol feminino venceu a European Silver League. 
As vitorianas Raissa Cassamá e Raquel Moreno fizeram parte das escolhas do 
técnico Hugo Silva.
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Voleibol: Nuno Pereira 
confirmado para a próxima 
época

©  Vitória SC

Portugal venceu, pela primei-
ra vez na sua história, a Euro-
pean Silver League. As atletas 
portuguesas foram mais efica-
zes e conquistaram uma vitó-
ria frente à Finlândia por 1-3 
no segundo jogo da final.

Destaque para Raissa Cassa-
má e Raquel Moreno, atletas 

do voleibol feminino do Vitó-
ria SC, que fizeram história ao 
conquistar este título nas suas 
carreiras.

Esta foi a primeira conquis-
ta internacional da seleção 
de voleibol feminino que, com 
esta vitória, garantiram a pre-
sença na Golden Silver League 

2025.
Esta foi a quarta vez conse-

cutiva que a equipa das quinas 
disputou a fase decisiva da 
European Silver League.  

Depois do 3.º lugar alcançado 
em 2023, as portuguesas ca-
rimbaram o seu nome na his-
tória da competição. •

O treinador avança para a sua 
segunda época ao serviço do 
Vitória SC.
O Vitória anunciou na passada 
quinta-feira, dia 13 de junho, 
que, Nuno Pereira renovou a 
sua ligação com o clube e con-
tinua no comando da equipa de 
voleibol masculino para a época 
de 2024/2025.
Depois das passagens pelas 
seleções sub 17,18,20 e 22 de 
Portugal desde 2019/20 até 
2022/23, Nuno Pereira assumiu 
o voleibol masculino do Vitória 
SC em 2023/2024

Na primeira época ao serviço 
dos Conquistadores, a equi-
pa terminou no sexto lugar da 
fase final na Primeira Divisão 
Nacional, depois de, na fase re-
gular, ter ficado na terceira po-
sição apenas atrás do Sporting 
e Benfica. O Vitória somou  14 
vitórias e 13 derrotas no cam-
peonato.
O treinador de 43 anos avança, 
assim, para a sua segunda épo-
ca de Rei ao peito, Nuno Pereira 
e a estrutura do voleibol do clu-
be já estão a trabalhar na pre-
paração da nova temporada. •

Vitória SC

A terceira edição do jantar-
-tertúlia Convocados à Mesa 
recebe como convidado de 
honra, o recente indigitado Se-
cretário de Estado do Despor-
to, Pedro Dias.

O evento tem início às 19h30, 
no dia 8 de julho, no restauran-
te do Multiusos de Guimarães. 

Os bilhetes podem ser com-
prados em https://tempolivre.
bol.pt/ , sendo os lugares limi-
tados.

Convocados à Mesa prome-
te despertar o revivalismo das 
tertúlias, numa conversa entre 
o convidado de honra e todos 
os presentes, mediada pelo jor-
nalista da SIC Vítor Lopes.

Como sempre, esta sessão 
será gravada para posterior-
mente ser transmitida em po-
dcast. •

Secretário de Estado do Desporto: 
Pedro Dias é o próximo convidado na tertúlia 
Convocados à Mesa

Torneio Drive Challenge Norte 
realiza-se no sábado em 
Guardizela

© União Cultural Desportiva e Recreativa de Guardizela

A União Cultural, Desporti-
va e Recreativa de Guardizela 
(UCDRG), organiza no próximo 
sábado, dia 22 de junho, no 
Campo de Golfe de Guardizela, 
em Guimarães, o 5º Torneio Dri-
ve Challenge Norte.
Esta é a primeira vez que este 
torneio, que tem o apoio da Fe-
deração Portuguesa de Golfe, 
acontece no campo vimaranen-
se.
O 5º Torneio Drive Challenge 
Norte conta com a participação 
de cerca de 90 atletas do norte 

de Portugal, em quatro esca-
lões: SUB- 10; Sub- 12; Sub 14 e 
Sub – 18.
A União Cultural, Desportiva e 
Recreativa de Guardizela, asso-
ciação sem fins lucrativos se-
diada em Guardizela, tem como 
objecto da sua atividade a “pro-
moção de actividades de natu-
reza teatral, cultural, ambiental, 
recreativa e desporto, visando 
o desenvolvimento sustentado, 
harmonioso e integrado da co-
munidade”. •
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The Legendary Tigerman 
reforça o cartaz do Rock 
no Rio Febras
Casa do Povo de Briteiros procura reunir fundos para a construção de um lar 
de idosos.

A organização do Rock no Rio 
Febras, que vai acontecer no dia 
27 de julho, em Briteiros Santo 
Estevão, anunciou, hoje, The Le-
gendary Tigerman, como o nome 
que faltava para fechar o cartaz 
deste ano. A banda britânica The 
Subways dá ao festival o cunho 
internacional. Recentemente 
a organização deu também 
conhecimento da parceria com a 
mítica discoteca Batô, de Leça da 
Palmeira.

Com cautela e “pés bem as-
sentes na terra”, o festival de 
música que ficou conhecido a 
nível nacional e até fora do país 
por ter sido acusado pelom Rock 
in Rio Lisboa de uso indevido da 
marca, procura elevar-se a outro 
patamar. A entrada continua a 
ser gratuita, embora seja neces-

sário fazer um registo para ter 
um passe de acesso na página 
rockriofebras.pt, a partir de dia 12 
de junho. As receitas dos bares 
e do “merchandising” revertem 
para a Casa do Povo, uma ins-
tituição de solidariedade social 
empenhada em diversas causas. 
“Agora, temos a missão acres-
cida de angariar verbas para a 
construção de um lar de idosos, 
‘para que os residentes possam 
rockar noite dentro’”, informa a 
organização, sempre com uma 
nota de humor.

The Legendary Tigerman foi   
“o nome escolhido, entre os 
grandes da música internacional 
que clamaram por uma vaga”. 
O cartaz passa a juntar nomes 
consagrados com artistas em 
ascensão, sem perder a sua 

matriz no território. Além do Ti-
german e dos The Subways, pelo 
palco do Rock no Rio Febras vão 
passar  Mustang, Sala 7, Zebra 
Libra, Imploding Stars.

O recinto este ano é maior, em-
bora se mantenha nas margens 
do rio Febras. A organização 
aponta para receber cerca de 
10 mil pessoas. O lugar onde se 
realiza é um dos pontos fortes 
deste festival. Com o rio muito 
próximo, mesmo que esteja mui-
to calor, o ambiente mantém-se 
fresco, o espaço é relvado e tem 
muitas sombras. Além disso, a 
área mais pisada pelos festiva-
leiros vai ser alcatifada para que 
não se levante pó. As portas do 
festival abrem às 16 horas e a 
festa só termina “quando a GNR 
chegar”. • Rui Dias

©  The Legenday Tigerman

©   Best Youth

©  Moullinex

Banhos Velhos: Best Youth e 
Moullinex (dj set) esta sexta em 
Caldas das Taipas

Até setembro, Caldas das 
Taipas recebe ainda concertos 
de Conjunto Corona, Capitão 
Fausto, Zen e Máquina. A tem-
porada cultural conta com mais 
de duas dezenas de iniciativas, 
para todas as idades, e com 
entrada livre.

Esta sexta-feira, 21 de junho, a 
partir das 22h00, os Best Youth 
regressam aos “Banhos Velhos 
– Taipas Termal”, mostrando 
“Everywhen”, o novo disco.

Os Best Youth tiveram a 
primeira passagem pela vila 
termal em 2011.

Neste novo trabalho Catarina 
Salinas e Ed Rocha Gonçalves 
exploram como nunca antes 
o seu imaginário, desta feita 
a partir do conceito “tempo”. 
A dupla concebeu a partir das 
onze canções que constituem 

“Everywhen” um espectáculo 
que pretende integrar o público 
numa experiência musical e vi-
sual em que apela à suspensão 
do tempo, adianta José Gomes, 
da organização.

Na segunda parte da noite 
haverá ainda o DJ Set de Moul-
linex, alter ego do produtor, 
DJ e multi-instrumentista Luís 
Clara Gomes.

“Da ciência à arte, da es-
pontaneidade ao formalismo, 
do orgânico ao artificial, do 
isolamento à comunidade, 
Moullinex prospera em in-
terseções. É nelas que cria 
música que tanto vive dentro 
dos limites da pista de dança, 
como permite introspecção ao 
ser escutada na intimidade dos 
headphones”, pode ler-se no 
programa. •
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Este molho tão simples quanto 
inspirador, em que o pimento, o 
alho e o manjericão se combinam, 
desde a terra até ao prato, para 
transformar uma generosa posta 
de salmão, num manjar deliciosa-
mente memorável.

Recomendo este pitéu, ser apre-
ciado ao ar livre, ao entardecer, a 
sentir o pôr do sol, a brisa do mar, 
numa esplanada, em boa compa-
nhia, sempre com vinhos brancos, 
bem geladinhos, das Quintas de 
Guimarães.

Vamos começar por preparar o 
grelhador e esperar que o carvão 
fique em brasas. Colocamos um 
pequeno recipiente com água e 2 
dentes de alho a cozer.

Pincelamos com azeite, 2 pimen-
tos vermelhos na grelhar, vamos 
virando, deixamos até que fiquem 
bem queimados. É a melhor forma 
de lhes retirar a pele. Após essa 
operação o melhor é coloca-los 
num saco de plástico, bem fecha-
do, os pimentos vão “transpirar”, 
facilitando, deste modo, que a pele 

saia com facilidade. Cortamos em 
pedaços grandes, raspamos as 
sementes.

Para preparar o molho, colocamos 
os pimentos num copo, juntamos 
os dentes de alho cozidos, 2 colhe-
res de sopa de azeite, sal e pimen-
ta a gosto. Com a varinha mágica 
fazemos um puré.  Transferimos 
este molho para um pequeno reci-
piente, na borda do grelhador para 
o manter morno.

Temperamos 4 postas de salmão 
com sal e pimenta moída no mo-
mento, juntamos uns pingos de 
limão. Colocamos as postas, na 
grelha, durante 4 minutos de am-
bos os lados. 

Adicionamos ao molho de pimen-
tos folhinhas de manjericão fina-
mente cortadas.

Dispomos a posta de salmão ao 
centro em cima de uma colher de 
sopa de puré de pimento.

Este prato pode ser servido com 
uma salada de 200 gr de rúcula, 1 

Envie as suas sujestões para: leitor@maisguimaraes.pt

Portugal à mesa com
Mário MoreiraMário Moreira

“Salmão na brasa, puré de pimentos 
e manjericão”

©  Direitos Reservados
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Pratos de verão com vinhos de Guimarães

cebola roxa laminada em gomos 
finos e uma vinagreta; 3 colhe-
res de sopa de azeite, 1 colher de 
sopa de vinagre, 1 colher de sopa 
de mostarda, 1 colher de sopa de 
mistura de ervas aromáticas; hor-

telã pimenta e manjericão, sal e 
pimenta a gosto.

Para acompanhar, além de boas 
amizades, Vinhos Brancos ou Ro-
sés, de Guimarães, alguns deles 

medalhados com prata ou ouro 
em diversos locais do planeta.

Bom apetite, 
Um abraço gastronómico!



De 21 a 24 de junho, São Torca-
to comemora o 29º aniversário 
da elevação de São Torcato a vila. 

As comemorações iniciam-se 
no dia 21 de junho com o hastear 
da bandeira às 09h00, na Sede 
da Junta de Freguesia. Às 12h00, 
os focos estão apontados para o 
repique do carrilhão da Basílica. 
À noite, vai realizar-se a tradi-
cional Sessão Solene comemo-
rativa da elevação de São Tor-
cato a Vila com início, às 21h30, 
no Terreiro de São Torcato. 
No dia 22 de junho, a cerimó-

nia evocativa da batalha de São 
Mamede, irá decorrer no Campo 
D'Ataca e terá início às 16h00. 
Sucede-se a cerimónia de 
inauguração do monumen-
to em homenagem aos com-
batentes do ultramar no cen-
tro cívico da vila às 17h30. 
A missa solene pela indepen-
dência de Portugal decorre no 
domingo, dia 23 de junho, às 
11h00 na Basílica de São Torcato. 

MAIS SAL SALGADO ALMEIDA

Indique a sua intenção de receber o jornal para o endereço:
leitor@maisguimaraes.pt

RECEBA O JORNAL POR EMAIL

maisguimaraes.pt

São Torcato vai 
ter monumento 
em homenagem 
aos combatentes 
do ultramar

Pontos de Vista Teleférico

Última

Francisca 
Jorge

Torre 
da Alfândega

Foi novamente adiada, pela 
terceira vez, a inauguração 

da requalificação da Torre da 
Alfândega, agora para as Festas da 

Cidade e Gualterianas. Não sendo 
um atraso muito significativo, 

é mais um atraso, e não se 
compreende como se anuncia a 

inauguração sem garantias .

A tenista vimaranense venceu o 
Guimarães Ladies Open 2024, 

conquistando o mais valioso troféu 
da sua carreira. Simultaneamente, 

alcançou a melhor posição de 
sempre no ranking mundial, o 181.º 
posto, após a vitória na sua cidade 

natal, uma subida de 27 lugares. 
Parabéns Francisca!

©  Ronda da Lapinha 2024

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
No dia 24 de junho, às 10h00, 
espera-se a deposição da co-
roa de flores no Campo D'Ataca. 
Nesta sessão, serão distinguidos 
diversas individualidades e ins-
tituições, desde o empreende-
dorismo ao desporto, passando 
pela cultura, mérito escolar e tra-
balho comunitário, culminando 
com a entrega da medalha da 
vila, o maior galardão que esta 
São Torcato atribui. •

https://maisguimaraes.pt/revista-mais-guimaraes/

